

Delfina dijo que rescatará al ISSEMyM

FERNANDO SOLÍS

El río Papalotla será revisado por expertos para reparar las grietas y ofrece concluir hospital oncológico

PAPALOTLA, Méx.- La candidata común de Morena, PVEM y PT a la gubernatura, Delfina Gómez Álvarez, se comprometió a terminar el Hospital Oncológico de Ecatepec que lleva nueve años en obra negra, además de buscar soluciones para las grietas del Papalotla y evitar que se siga perdieron el agua.

"Hay que hacerlo de manera urgente, porque hay municipios como Ecatepec que padecen del abasto de agua", dijo.

Gómez Álvarez arribó a la colonia Chimalpa donde ya era esperada por más de 500 personas en la Plaza Morelos, a quienes aseguró que regresaría con un programa específico para Papalotla.

Explicó que cada municipio tiene una problemática diferente, por ejemplo Ecatepec, el desabasto de agua potable; en Naucalpan, los botones de pánico y la conexión de las cámaras de vigilancia al C5; en Los Reyes, la pavimentación y en Toluca, el apoyo a campesinos.

"Cada uno de los municipios tiene una urgencia de atención y en tres meses voy a regresar a dar las gracias y a presentarles mi proyecto de gobierno", expresó.

Entre sus propuestas destacó que la seguridad es un tema que ha lacerado a la ciudadanía y explicó que como estrategia de trabajo impulsará la coordinación entre las dependencias policíacas federales, estatales y municipales, que habrá un mayor número de policías evaluados y mejor capacitados, así como policíacas de proximidad que atiendan a la ciudadanía.

Anunció también la creación de la policía de género en el Estado de México, dijo para apoyar de manera más rápida las denuncias por desaparición, ya que indicó la entidad ocupa los primeros lugares en feminicidios. Señaló que el próximo lunes se reunirá con las Madres Buscadoras para ver qué alternativas les puede ofrecer.

"Haremos un gran trabajo social de ser empáticos, que yo cuide a una jovencita que esté a mi lado aunque no sea mi hija, o familiar", expresó.

Entre las propuestas de gobierno, anunció las jornadas de reforestación, el apoyo a las mujeres y que el 50% del gabinete estatal estará integrado por mujeres, fortalecer y ampliar los apoyos existentes sin coordinadores ya que los bene-

ficiarios, explicó, se darán de alta mediante una plataforma.

También se comprometió a otorgar apoyos y beneficios fiscales a empresarios que contraten a las mujeres, apoyos al campo para dar seguridad jurídica en sus predios, en el tema de la salud anunció fortalecer, mejorar y recuperar el ISSEMyM; basificación a los docentes y atender el rezago del pago de pensiones a los maestros jubilados.

Además de apoyos a deportistas y artesanos, la reducción de salarios a funcionarios, cero impunidad, erradicar el analfabetismo en la entidad y la protección a animales de compañía.

Con respecto a esta última propuesta, la maestra aseguró ser una amante de los animales ya que actualmente cuenta con varios perros y gatos. Dijo que algunas publicaciones la acusan de asesinar a perros cuando era alcaldesa en Texcoco, aseguró que es mentira.

"Están desesperados y manejan muchas situaciones de difamación, en este proceso vamos muy bien 20 puntos arriba. Este fin de semana reunimos a más de 250 mil simpatizantes, que no solamente van a aplaudir o tomarse la foto, nos han llevado propuestas, peticiones y proyectos que le estamos dando lectura porque será mi propuesta de trabajo que surge de las sugerencias de los ciudadanos".

SALUD

Ante la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) aprobado por la Cámara de Diputados este martes, la candidata indicó que se trató de una decisión complicada, algo "no estaba funcionando bien, al cien", pero destacó que como gobernadora terminará el Hospital Oncológico de Ecatepec que lleva nueve años en obra negra.

"De hecho, el primero que me va ocupar es el Centro Oncológico de Ecatepec, porque hace mucha falta y únicamente donde se pueden atender es en Toluca y

PREOCUPA

EN EL Estado de México existen muchos ciudadanos que no tienen servicios médicos por la falta de recursos económicos



Delfina Gómez Álvarez arribó a la colonia Chimalpa donde se reunió con cientos de personas.

PROPUESTAS

Apoyo a deportistas y jornadas de reforestación

Mejorar y recuperar el ISSEMyM

Basificación a los docentes y atender rezago de pensiones a jubilados

Fortalecer y ampliar los apoyos existentes

Erradicar el analfabetismo en la entidad

Protección a animales de compañía

"En tres meses voy a regresar a dar las gracias y a presentarles mi proyecto de gobierno".

eso está muy lejos para la gente de esta zona. El otro es Tlalnepantla que lo único que le hace falta es terminar la obra.

"Lo único que queda es invertir un poco de recurso porque los médicos ya están, nada más se pasarían al edificio nuevo, eso nos ayudaría mucho. Ya teniendo eso, pues tenemos seis años para comenzar a dar atención a las zonas donde no tienen atención médica y fortalecer también las clínicas rurales ya que no tienen médicos que las atiendan", dijo en entrevista.

El Hospital Oncológico de Ecatepec comenzó su construcción el 17 de julio del 2014 en el sexenio de Eruviel Ávila y contaría con 20 consultorios, 30 camas para hospitalización y 30 para quimioterapia en beneficio de alrededor de 6 millones de habitantes de municipios asentados en la zona del valle de México.

Gómez Álvarez precisó que antes de construir otros hospitales, los que ya existen se fortalecerán y se terminarán los inconclusos que se encuentran ubicados en los municipios de Acolman, Aculco, Chicoloapan, Cuautitlán Izcalli, Coacalco, Ecatepec, Tepotzotlán, Tlalnepantla, Zinacatepec y Zumpango.

"En el Estado de México lo que nos

preocupa mucho es la cuestión del ISSEMyM, estamos esperando para ver precisamente en qué condiciones lo dejan, por otro lado ver la manera de tener esa coordinación con el nivel federal para poder fortalecer lo que es el abasto de medicamentos, tener un mayor número de médicos, enfermeras, trabajadoras sociales, así como equipamiento", expresó.

APOYO TOTAL

Ante cientos de simpatizantes y militantes que se reunieron en la Plaza Juárez en Teotihuacan, Gómez Álvarez anunció que trabajará con las universidades de la región para apoyar a los campesinos.

Informó que regresará como gobernadora y trabajará con las universidades como la Universidad Autónoma de Chapinigo (UACH) y el Colegio de Postgraduados (Colpos) para que apoyen a los campesinos en sus sembradíos y los orienten en cómo vender mejor sus productos sin la intervención de intermediarios.

También comunicó que para el próximo 4 de junio ya se inscribieron los ciudadanos que vigilarán las casillas, aseguró que ya todas se encuentran cubiertas.

A12 METRÓPOLI / AVISOS JUDICIALES

RUMBO A LA GUBERNATURA **2023** EDOMEX

Preocupa a Gómez la situación del ISSEMyM

EMILIO FERNÁNDEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Papalotla, Méx.— Delfina Gómez Álvarez, abanderada de la coalición Juntos Hacemos Historia en el Estado de México, reconoció que le preocupan las condiciones en las que se encuentra el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM).

“Yo creo que el Estado de México lo que nos preocupa mucho, por un lado es lo de la cuestión de ISSEMyM, que ahorita estamos espe-



Delfina Gómez visitó el municipio de Papalotla.

rando a ver en qué condiciones nos lo dejan, y por otro lado, también ver la manera de tener esa coordinación con el nivel federal para poder fortalecer lo que es abasto de medicamentos, mayor número de médicos y enfermeras y equipamiento”, comentó.

En Papalotla, el municipio con menor población del Estado de México, propuso crear un programa de

captación de agua pluvial para enfrentar la escasez.

Advirtió que el problema de la escasez de agua que viven muchos mexiquenses se ha acentuado en las últimas décadas por la reducción de inversiones y saneamientos de presas, ríos y lagunas de la entidad.

Delfina Gómez ofreció a los habitantes revisar las causas por las que el río de este lugar tiene fisuras. ●



Delfina Gómez Álvarez candidata a la gubernatura del Estado de México por MORENA.

PAPALOTLA

Delfina Gómez promete mejores condiciones para la mujer en Papalotla

Gabriela Ponce

Delfina Gómez Álvarez candidata a la gubernatura del Estado de México por MORENA, Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México, en su visita al municipio de Papalotla recaló la importancia sobre tener un gobierno que sea participativo, pero sobre todo incluyente, el cual cubra las necesidades del pueblo para velar por sus intereses.

Además, agradeció el apoyo que le ha dado la militancia en días pasados la participación en sus eventos, por ello señaló como en MORENA hay una forma diferente de hacer política a diferencia de los contrarios que a base de ataques

Desmiente

Delfina Gómez mencionó que no va a desaparecer los programas sociales enfocados a las mujeres, puesto que es grupo que se ha visto vulnerable en el actual sexenio.

buscan subir en las encuestas.

Dijo que una vez obteniendo el triunfo en las próximas elecciones se terminarán los privilegios de unos cuantos, así también se realizará la reducción de salarios a funcionarios de alto nivel.

Sentenció aquellos que la señalaron hace unos días como parte de un gobierno que maltrató a perros y gatos, resaltan-

do que es amante de los animales y exhortando a la población a adoptar aquellos animales que están desamparados.

Manifestó que es urgente brindar mayor seguridad en todo el estado y capacitar mejor a los elementos de Seguridad Pública, de igual modo resaltó que en unos días estará reuniéndose con las madres buscadoras, que encabezan a las familias de personas desaparecidas de la entidad.

Por otro lado, se comprometió con los ciudadanos a atender el problema de agua potable de la demarcación, también tener acciones importantes como la implementación de reforestaciones y hacer conciencia en el tema del agua en los más jóvenes.

Desaparición del INSABI, decisión complicada: Delfina

MIRIAM VIDAL

La candidata de Morena-PT-PVEM a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez, calificó de “complicada” la decisión de votar en la Cámara de Diputados por la extinción del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI).

Entrevistada durante su gira por la región de Texcoco, en el municipio de Papalotla, la maestra señaló que dicha decisión pudo deberse a que el organismo no era del todo funcional.

“A lo mejor fue una decisión complicada porque apenas había empezado; yo creo que surge de una valoración al hacer esa acción tendiente a mejorar lo que es el servicio de salud. A lo mejor no estaba funcionando del todo al 100% y eso hace que se tome la decisión”, dijo.

La noche del martes, en la Cámara de Diputados se aprobó una reforma que termina con el INSA-BI, encargado de ofrecer atención gratuita y medicamentos a las personas sin seguridad social.

Con ello, los servicios que proporcionaba la institución serán absorbidos por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Delfina Gómez expuso que en el Estado de México lo que preocupa mucho es conocer las condiciones en que opera el ISSEMyM; además de que exista coordinación con el gobierno federal para fortalecer el abasto de medicamento y contar con un mayor número de médicos y enfermeras al servicio de la población.

“Por eso he pensado como primera acción hablar con el compañero Zoé Robledo que lleva todo lo del IMSS Bienestar, para hacer este análisis o ver qué tanto nos puede funcionar, porque realmente hay muchos ciudadanos que no tienen servicio médicos por falta de recursos”, añadió.

Respecto a los hospitales que están pendientes de concluirse en la entidad, algunos con más de 10

años en obra negra, la morenista dijo que requieren fortalecerlos y terminarlos.

Indicó que el que sería prioridad es el Oncológico de Ecatepec, ante la falta de ese tipo de atención especializada en el Valle de México.

Los otros en orden de importancia, podrían ser el de Tlalnepantla, Zinacantepec o Chicoloapan, así como fortalecer las clínicas rurales que también carecen de médicos e infraestructura.

Este miércoles, la candidata de la alianza Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo inició su gira en Papalotla, el municipio de menor población y extensión territorial del Estado de México.

Presumió que mantiene la preferencia en la intención del voto, frente a su contrincante priista, Alejandra del Moral.

Reiteró que de acuerdo con las encuestas, los temas que son prioridad para los mexiquenses son Seguridad y dotación de Agua.

En el caso de Papalotla, se refirió a unas grietas en torno al río que pasa por este territorio, las cuales requieren ser estudiadas para determinar las causas de fuga de agua o si se trata de un problema de desecación de los mantos acuíferos, que de manera general afecta al país.

Estuvo acompañada por Higinio Martínez, delegado especial del CEN de MORENA para el proceso electoral del Estado de México, quien es también residente de esta región.

El texcocano llamó a los lugareños a apoyar a Delfina Gómez, quien como vecina de la zona, tiene la oportunidad de gobernar la entidad.

Delfina Gómez también visitó Chiautla, así como los municipios de Teotihuacán y San Martín de las Pirámides, estos tres gobernados actualmente por gobiernos priistas.

▲ La maestra revisará las condiciones del ISSEMyM y terminará hospitales pendientes.

Foto especial

Afirma Delfina que garantizará la salud para toda la ciudadanía

De campaña.

Al menos seis millones de mexiquenses no cuentan con seguridad social, señaló

JUAN CAMACHO
TEOTIHUACÁN

La candidata a gobernadora del Estado de México por Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez Álvarez, expresó que concentrará sus esfuerzos en garantizar el acceso a la salud de 6 millones de mexiquenses que no cuentan con seguridad social. “Lo vamos a hacer concluyendo los hospitales que nos dejaron a la mitad”, afirmó la maestra.

“Lo haremos por la gente, que necesita servicios de salud de calidad. Así lo hemos platicado en los más de 40 municipios visitados durante la campaña”, concluyó.

Además, reiteró su propuesta de “rescatar” al Instituto de



Sigue su campaña en varios municipios. JUAN CAMACHO

Seguridad Social del Estado de México y Municipios (Issemym), mismo del que depende la salud de 378 mil servidores públicos activos, más de 70 mil

pensionados y sus 396 mil dependientes económicos.

“Al Issemym lo vamos a rescatar, no va a desaparecer, no se dejen engañar. Lo vamos a for-

talecer para asegurar el servicio de salud de las y los trabajadores que dependen de él, y también las personas pensionadas. Soy maestra, me tocó ir al Issemym

y lastima saber las condiciones de abandono y saqueo en que está, así que lo vamos a recuperar”, insistió.

Ante escasez de agua

Asimismo, en Papalotla, propuso crear un programa de captación de agua pluvial a fin de enfrentar la escasez del líquido que se vive en varios de los municipios de la entidad. Durante su recorrido ofreció a los habitantes revisar las causas por las que el río de este lugar tiene fisuras.

Resaltó que el agua se ha convertido en un tema de seguridad y es importante resolverlo en el Estado de México, donde ya hay municipios como Ecatepec, Chimalhuacán, los Reyes o Chalco que enfrentan esa problemática.

Llama a no confiarse

En Chiautla, Delfina Gómez, dejó de tarea a sus seguidores convencer de la importancia de votar por su proyecto el próximo 4 de junio. Señaló que no se deben confiar por los números que aparecen en las encuestas que la marcan hasta dos dígitos arriba de Del Moral, y salgan a votar.

“El día 4 de junio no nos quedemos en la casa diciendo: ah ya ganó, vimos un montón de gente. Un voto puede hacer la diferencia, todos los votos importan y hay que salir a votar”



■ La candidata de Morena al Gobierno del Edomex, Delfina Gómez, tuvo encuentros en Papalotla, Chiautla y Teotihuacán.

Presume Delfina Gómez cercanía con el pueblo

JORGE RICARDO

La candidata de Morena al Edomex, Delfina Gómez, aseguró ayer que tendrá capacidad para gobernar, pues está cerca del pueblo.

En un mitin San Martín de las Pirámides, el dirigente estatal de Morena, Higinio Martínez, la comparó con Enrique Peña Nieto, ex Gobernador del estado.

“Maestra Delfina, perdón por lo que le voy a decir, pero de qué sirvió lo que decían de Enrique Peña... No lo voy a decir, pero ya ven lo que decían, que se iba a llevar el colchón. ¡No, se llevó todo lo que teníamos en el colchón!”, sostuvo.

“No es güerita, ella; ella es de Morena. Es de nosotros, es una mujer sencilla, una mujer honesta”, afirmó el dirigente

estatal de Morena.

Gómez respondió que cuando compitió para ser alcaldesa de Texcoco y luego senadora siempre decían que no iba a poder, pero que demostró lo contrario.

“Dicen lo mismo ‘no va a poder’, pues vamos a demostrar que sí podemos. Lo único que a lo mejor de la diferencia que tenemos es que efectivamente que somos del pueblo, porque aquí no hay marcianos ni hay marcianas, todos somos el pueblo nada más que a veces se nos olvida de dónde venimos, y a veces se nos olvida que somos todos iguales”, apuntó.

Gómez tuvo encuentros con ciudadanos en Papalotla, Chiautla y Teotihuacán, en este último, Martínez sostuvo que no se requiere mucho para gobernar el Edomex.



• **RED.** La morenista planteó mejorar la distribución de agua en la entidad.

#DELFINAGÓMEZ

OFRECE PLAN PLUVIAL

PROMOVERÁ LA RECARGA DE MANTOS
ACUÍFEROS CON BOSQUES DE AGUA

POR JOSÉ RÍOS

Un programa de captación de agua pluvial para mejorar la distribución de agua potable en el Estado de México es una de las estrategias que la candidata de Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez Álvarez, presentó a habitantes de Papalotla.

Recordó estas propuestas luego de que pobladores de esta localidad mexiquenses le externaron su preocupación de las fisuras que tiene el río municipal y que, a su decir, genera desabasto del líquido.

La candidata de Juntos Haremos Historia dijo a los simpatizantes que el desabasto de agua es uno de los principales

4

• **MUNICIPIOS VISITÓ AYER.**

16

• **RÍOS RELEVANTES EN LA ENTIDAD.**

problemas por atender en su gobierno, pues esto se debió a su acelerada urbanización, sequía y el uso de fertilizantes.

De acuerdo con sus "Propuestas del Pueblo para el Cambio", señaló que también promoverá la recarga de mantos acuíferos a través de la protección y fortalecimiento de los bosques de agua.

Resaltó que el agua se ha convertido en un tema de seguridad y es importante resolverlo en el Estado de México, donde ya hay municipios como Ecatepec, Chimalhuacán, Los Reyes o Chalco que enfrentan esa problemática. Indicó que es importante la participación de ciudadanos, expertos y organizaciones civiles para las políticas sustentables. ●

FOTO: ESPECIAL